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БГУИР – ТУСУР: близкие по профилю вузы как родственные души 

Делегация Томского государственного университета систем управления и радиоэлектроники (ТУСУР) – 
посетила БГУИР с 19 по 23 ноября. Ректор Михаил Батура, проректор по научной работе Анатолий 
Осипов, проректор по учебной работе Борис Никульшин и представители НИЧ принимали гостей из 
ТУСУР: проректора по научной работе и инновациям Романа Мещерякова, профессора кафедры физики 
Виктора Бурдовицина, доцента кафедры КИБЭВС Евгения Костюченко и старшего научного сотрудника 
лаборатории распространения радиоволн НИИ РТС Владимира Куприца. 

В рамках приема для делегации были проведены обзорная экскурсия по университету, встреча в ректорате, 
посещение кафедр и научно-исследовательских лабораторий. 

В ходе проведения Анатолием Николаевичем Осиповым презентации нашего университета гости 
интересовались особенностями организации образовательного процесса и научных исследований. Роман 
Валерьевич Мещеряков, презентуя ТУСУР, отметил некоторые общие тенденции для двух университетов, 
например: активное развитие и внедрение дистанционной формы обучения. 

Михаил Павлович Батура выразил гостям признательность за интерес к опыту нашего университета и 
поблагодарил за готовность активизироваться в подготовке совместных проектов. 

В ходе визита делегации ТУСУР стороны оценили свои возможности и тщательно обдумали все вероятные 
схемы взаимодействия в сферах образования и науки. Эти перспективные направления отражены в 
протоколе о намерениях, который был подписан по итогам визита: 

в образовательной среде – организация сетевого обучения студентов обеих вузов по программам 

бакалавриата, магистратуры, аспирантуры, докторантуры, повышения квалификации и переподготовки; 
разработка нормативной базы для организации сетевого обучения студентов; обмен опытом по организации 
деятельности бизнес-инкубатора; проработка вопроса организации выполнения совместных студенческих 
проектов; 

в научной деятельности – внесение конкретных предложений по сотрудничеству в областях 

наноэлектроники, СВЧ устройств и технологий, медицинских и информационных технологий, космических 
технологий по подготовке совместных проектов для их представления на конкурсы РФФИ и БРФФИ и для 
включения в программы Союзного государства. 

Кроме этого, в планах БГУИР – отправить встречную делегацию в ТУСУР для обсуждения деталей 
сотрудничества и укрепления дружеских связей. Пусть же этот процесс протекает планомерно и 
плодотворно! 

  

Подготовлено пресс-службой 

  

Наука и образование: в центре событий 

Новая веха в научной карьере 

25-28 октября состоялись выборы в академики, члены-корреспонденты и иностранные члены Российской 
академии наук (РАН). Единственный белорусский ученый, заведующий лабораторией «Интегрированные 
микро- и наносистемы» БГУИР, доктор технических наук, профессор, академик Национальной академии наук 
Беларуси Владимир Архипович Лабунов, избран иностранным членом РАН (отделение нанотехнологий и 
информационных технологий, специальность – микроэлектроника и элементная база). 

Выписка из Устава РАН: иностранными членами Российской академии наук избираются крупнейшие 
зарубежные ученые, получившие признание мирового научного сообщества. 

Поздравление президента Российской академии наук 

Глубокоуважаемый профессор Лабунов! 

С большим удовольствием сообщаю Вам, что 27 октября 2016 года решением Общего собрания Российской 
академии наук Вы единогласно избраны иностранным членом РАН. 

Примите мои сердечные поздравления с этим событием! От лица Российской академии наук желаю Вам 
новых творческих свершений! Я уверен, что наша совместная деятельность будет 
способствовать дальнейшему плодотворному сотрудничеству между нашими странами. 

С уважением, 
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Президент РАН, 

академик РАН В.Е. Фортов 

  

Кто стал иностранным членом РАН по итогам выборов 2016 года? 

Отделение нанотехнологий и информационных технологий: 

Джек Донгарра (США) – информационные технологии, 

Дэвид Роджер Корнберг (США) – нанобиотехнологии, 

Владимир Архипович Лабунов (Беларусь) – микроэлектроника и элементная база, 

Семен Михайлович Меерков (США) – информационные технологии в системах управления, 

Макс Лоизос Никиас Хрисостомос (США) – нанобиомедтехнологии. 

Обращает на себя внимание тот факт, что в числе иностранных членов РАН оказались четыре представителя 
США и один белорусский ученый. 

  

Кто стал академиком РАН по итогам выборов 2016 года? 

Отделение нанотехнологий и информационных технологий: 

Виктор Александрович Сойфер (оптические системы и информатика), 

Юрий Соломонович Попков (информационные технологии в системах управления), 

Юрий Александрович Чаплыгин (вычислительные, локационные, телекоммуникационные системы и 
элементная база), 

Александр Николаевич Сауров (нанотехнологии в микроэлектронике и микросистемной технике), 

Михаил Владимирович Дубина (нанобиотехнологии), 

Виталий Иванович Конов (нанотехнологии). 

Следует отметить, что среди избранных академиков – президент Национального исследовательского 
университета «Московский институт электронной техники» (МИЭТ) Ю.А. Чаплыгин и директор НПК 
«Технологический центр» МИЭТ А.Н. Сауров, которые, как и В.А. Лабунов, являются специалистами в 
области микро- и наноэлектроники. 

В адрес В.А. Лабунова поступили поздравления также от ведущих ученых, специалистов, руководителей 
министерств и крупных предприятий Республики Беларусь и Российской Федерации. Это событие, имеющее 
большое значение для научного сотрудничества двух стран, неоценимо для всей белорусской науки. 

Присоединяемся ко всем поздравлениям! От коллектива БГУИР желаем Владимиру Архиповичу 
благополучия, оптимизма и плодотворной работы в качестве члена Российской академии наук! 

  

Подготовил Виталий БАБИЧ, 

пресс-служба 

  

Конференция под знаком инноваций 

17-18 ноября в нашем университете прошла VIII Международная научно-методическая конференция 
«Высшее техническое образование: проблемы и пути развития». Она началась с 
выставки «Инновационные технологии в образовании, технические средства и учебные издания», 
на которой специалисты БГУИР представили свои достижения в этой области. 

Конференцию открыла проректор по учебной работе Елена Николаевна Живицкая: 

- Вы знаете, что на уровне Министерства образования Республики Беларусь в вузах страны происходят 
большие изменения, - отметила она. - В этом году будет первый выпуск студентов, которые проходили 
обучение по новой схеме: 4 года на первой ступени высшего образования и два года на второй ступени. В 
настоящее время завершается работа над новым классификатором специальностей. Кроме того, 
белорусские вузы все активнее участвуют в международной деятельности, в экспорте образовательных 
услуг, поэтому существует достаточно много новых вопросов, актуальных как для нашей страны, так и 
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для ближнего и дальнего зарубежья. Эти вопросы нашли отражение в работе секций конференции. По ее 
окончанию будет подготовлена резолюция, которую направим в Министерство образования Республики 
Беларусь. 

В своей приветственной речи исполняющий обязанности ректора БГУИР Сергей Константинович 
Дик отметил: 

- В развитии нашего образования - переломный момент, очень важный. Продолжительное время велась 
кропотливая работа по разработке нового классификатора. В рамках дискуссий, которые состоятся в 
секциях нашей конференции, хотелось бы услышать и прояснить пути инновационного развития 
национального образования. Кроме того, поговорить о концепции его развития, о первой и второй 
ступенях образования, их взаимосвязи и в рамках резолюции определить новые подходы. Просматривая 
программу конференции, я увидел достаточно интересные материалы. Думаю, это будет полезно всем. 
Хотел бы пожелать вам успешной работы и новых идей! 

Конференция проходила в рамках выполнения программ Евросоюза. Среди присутствующих были 
координаторы этих проектов: Виталий Левашенко (университет города Жилина, Словацкая 
Республика), Вячеслав Никитин (университет города Падерборн, Германия). Форум также включен в план 
Ассоциации технических университетов, ее представитель Андрей Друкаренко подчеркнул: 

– Этот год – юбилейный: 25-летие СНГ и 150-летие Русского технического общества. К тому же 2016-й 
– Год образования в странах СНГ. И конференция имеет для нас большое значение. Надеюсь, что 
благодаря нашим совместным усилиям уровень подготовки инженерных кадров на пространстве СНГ 
будет неуклонно повышаться, что позволит научно-техническому сообществу соответствовать 
задачам устойчивого экономического роста. 

Далее выступающие представляли свои доклады, отвечали на вопросы. Обсуждались идеи, высказывались 
мнения, предложения, которые нашли отражение в резолюции по итогам конференции. 

  

Мария СУБОТКЕВИЧ, пресс-служба 

  

БГУИР + МиСофт = лаборатория 1С:ERP 

23 ноября по праву стал для нашего университета важным. Именно в этот день не только прошел 
финал студенческой олимпиады в сфере ИТ-технологий «BIT-Cup 2016» , но еще и открылась новая 
лаборатория! Пока одни студенты ломали голову, разрабатывая приложения, проектируя базы 
данных, а другие проводили гонки роботов, следили за этими врезающимися друг в друга 
зелеными «жучками» -  в это время 4 корпус активно готовился к еще одному событию в жизни 
БГУИР. 

Лаборатория 1С:ERP открылась в рамках совместного образовательного проекта компании МиСофт и 
университета. Ее оснастили лицензионным программным обеспечением «1С:ERP Управление предприятием 

2». На церемонии открытия с приветственными словами выступили директор компании МиСофт Юрий 
Алексеевич Шепелкин, проректор по учебной работе Борис Викторович Никульшин. 

- Что это за движение? - обратил внимание присутствующих Борис Викторович. - Мы начали его именно 
здесь – на ФКСиС, я как раз в то время был деканом этого факультета, знаю его потенциал. В 2003 году 
мы первые в республике стали создавать лаборатории совместно с резидентами. У нас их уже есть 
более 40, и сегодня мы открываем еще одну. Это новое  знаковое событие для всех нас. 

День для открытия лаборатории, как оказалось, был выбран не случайно: тесное сотрудничество между 

компанией МиСофт и БГУИР зародилось еще в 2013 году - как раз во время проведения первой студенческой 
олимпиады BIT-Cup. Сотрудники компании откликнулись на предложение организовать соревнование по 
направлению программирования для бизнеса. Поддержка стала традиционной: уже в третий раз они 
помогают в проведении олимпиады. Разумеется, состав участников с каждым годом расширяется, а уровень 
их подготовки становится все выше. 

- Почему МиСофт так важен для нас? 1С очень бурно развивается. Программный продукт предоставляет 
решения по управлению школами, вузами, предприятиями, автоматизации учета и бизнеса, - отметил 
проректор. 

Данный проект поможет подготовить большое количество специалистов в области внедрения и 
сопровождения современных программных продуктов «1С». Ко всему прочему, студенты и сами 

проявляют большой интерес к продукту данного вида. Спрос на специалистов, которые профессионально 
владеют системой "1С:Предприятие", велик, а если еще и квалификация есть, то шансы выпускников на 
престижное трудоустройство значительно увеличиваются. 

- Ваши родители, когда слышали «1С», - добавил директор компании МиСофт, - то подразумевали только 
одно – 1С:Бухгалтерия. В начале 2000-х годов 1С начало существенно развиваться, потому что стало 
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ясно, что ограничиваться одной бухгалтерией нельзя: появились программы "1С:Предприятие", 
"1С:Репетитор" и др.. Поэтому относить 1С только к финансовой стороне деятельности будет 
неверным. 

Лаборатория 1С:ERP поможет студентам получить значимые практические навыки в процессе 

выполнения лабораторных заданий на реальном программном обеспечении. Теперь студенты смогут также 
попробовать себя в разных ролях и должностях, проверить свои силы в решении различных задач на 
предприятии, начиная с управления закупками и заканчивая анализом деятельности компании. В планах 
сотрудничества – помощь в обучении и сертификации преподавателей, интеграция технологий разработки 
ЗАО «МиСофт НВП» в процесс обучения по учебным дисциплинам «Проектирование и разработка 
информационных систем», «ERP-системы» и многое другое. 

  

Мария СУБОТКЕВИЧ, пресс-служба 

  

Молодой преподаватель 

  

На каждой его паре - интеллектуальный ринг 

В Андрее Анатольевиче Степанове как в преподавателе, так и в человеке много необычных качеств. 
Вы сами сможете это оценить хотя бы по тому, насколько нетривиально отвечал на наши вопросы 
доцент кафедры МНЭ, занявший 5 место в смотре-конкурсе молодых преподавателей БГУИР по 
итогам 2015-2016 учебного года. 

Андрей Степанов окончил БГУИР в 2008 году по специальности «Микро- и наноэлектронные технологии и 
системы». Доцентом кафедры МНЭ работает с 2014 года. 

- Как вы проявляли активность в студенческой жизни? 

- В то время всматривался, что происходит вокруг меня и читал книжки. Так что, если можно это назвать 

активностью, она была такой. 

- Какую интересную историю со времен студенческой скамьи вы можете рассказать? 

- Однажды преподаватель попросил нас, студентов, ответить на вопросы, на которые ему нужно было дать 
ответ для газеты или журнала. Мы отвечали на них всей группой, что было необычно и поэтому весело. 

- Чем увлекаетесь в свободное время, какое у вас хобби? Как относитесь к спорту, искусству? 

- Из своих хобби могу выделить, пожалуй, только скрипочку. Если говорить о спорте в его первоначальном 
значении (старофранц. desport - игра, развлечение), то на каждой моей паре - интеллектуальный ринг. 
Искусство для меня - это первичная презентация человеческого в человеке, то, что появляется до языка и не 
выражается языком. Искусство - это объективация грез, а грезы - это свойство, присущее только человеку, 
которое и отличает его от животного и искусственного интеллекта. 

- Какими профессиональными достижениями можете гордиться? 

- О профессиональных достижениях нужно спрашивать моих студентов. 

- Что вам больше всего нравится в вашей работе? Какие достоинства вы отмечаете в ней? 

- Во-первых, со студентами гораздо интереснее общаться, чем, скажем, с чиновниками в широком смысле 

этого слова (любыми кабинетными служащими). Во-вторых, в лекционной аудитории я чувствую себя 
абсолютно свободным. Я могу свободно перемещаться в пространстве и времени. В-третьих, каждый год у 
меня новые студенты, а это полезно для сердца. 

- Ваше жизненное кредо. Как бы вы могли себя презентовать как личность: ярко, всесторонне и 
лаконично. 

- Назад к Человеку! На Всемирной выставке, проходившей в 1851 году в Лондоне, Алексей Степанович 
Хомяков - русский поэт, философ, член-корреспондент Петербургской академии наук, будучи там, обратил 
внимание на дерево в стеклянном колпаке и сказал, что сделанное должно иметь почтение к тому, что 
выросло. То, что растет, - медленно растет. То, что делается, - делается быстро. Плохо, когда сделанное 
замещает выросшее. 

  

Подготовила Мария СУБОТКЕВИЧ, пресс-служба 
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IT-форум 

Финал для всех – всегда успех! 

23 ноября в холле 4 корпуса с самого утра наблюдалось оживление. Здесь ожидали открытие 
завершающего этапа студенческой олимпиады в сфере IТ-технологий «BIT-Cup 2016»! Направо по 
коридору, по лестнице вниз, а потом обратно наверх в библиотеку – маршрут к финалистам проложен! 
Молодые, умные, активные – здесь встретились юноши и девушки из более 20 белорусских средних 
специальных и высших учреждений образования. 

От открытия – к конкурсным заданиям 

Открыл финал «BIT-Cup 2016» заместитель председателя оргкомитета, проректор по учебной работе Борис 
Никульшин: 

- Прежде всего, хочу передать привет участникам. Приятно, что по традиции наш университет 
является организатором таких шикарных и по уровню, и по обстановке, и по призам конкурсов как BSUIR 
Open и BIT-Cup. В этом году мы вошли в двадцатку сильнейших команд мира, обошли БГУ. Сейчас БГУИР -
 вуз номер один в Республике Беларусь. Приятно то, что количество участников олимпиады растет – 
значит, интерес есть. Количество спонсоров также увеличивается. Помните, что вы участвуете в 
соревнованиях не только ради призов – вы тестируете себя. А это придает уверенности, импульс, 
который вам потом пригодится в жизни. 

Действительно, такие мероприятия позволяют улучшить профессиональные навыки, научиться чему-то 
новому, проявить на практике свои знания и показать себя, а также обменяться опытом, пообщаться со 
специалистами и, конечно, завоевать награды, получить подарки от партнеров олимпиады. К слову, 
партнерами и спонсорами олимпиады «BIT-Cup 2016» стали: Microsoft, Яндекс, Promwad, МиСофт, R-Style 
Lab, МРобот, IBA Group, Softeq Flash Solutions, Altoros Development. Так, например, Promwad поддерживает 
BIT-Cup уже не первый год, поскольку это, по словам представителя данной  компании Андрея 
Пушкина, «единственный конкурс такого масштаба в Республике Беларусь, где ребята могут показать 
свои навыки в программировании, а компании-спонсоры могут присмотреться к ним». 

- Мы в дальнейшем планируем всецело поддерживать данный проект, поскольку это яркий маяк для тех 
ребят, которые планируют выстроить карьеру в данной сфере, – отметил заместитель декана 
ФКСиС Алексей Лещев. Он поздравил финалистов и рассказал о том, что их ждет в этот день. 

Все конкурсы стартовали в 10:00 и длились 4-5 часов в зависимости от формата. Участники сами выбирали 
себе одно из направлений по своим знаниям и умениям. Они могли написать собственного бота или заняться 
анализом аудитории, разработать веб-приложение или запрограммировать «умный дом», оптимизировать 
бизнес-процессы предприятия или спроектировать базу данных и даже обучить гоночного робота. 

Ассистент кафедры информатики Виктор Козуб ввел студентов в курс дела: 

- Когда вы придете в аудиторию (каждый в свою), вам выдадут задание. Можно задавать вопросы: там 
будут представители IТ-компании на протяжении всего конкурса. Также наши волонтеры ответят на все 
интересующие вопросы не по конкурсу. При необходимости сразу обращайтесь к ним. 

В холле 2 этажа около «статуи ксисовца» (одного из символов факультета) в этот день расположилась 
большая трасса для роботов, ребята весь день проводили гонки. 

На протяжении всего мероприятия проводился конкурс на лучшую фотографию с олимпиады «BIT-Cup 2016». 
Студенты загружали свои фотографии в социальные сети «Instagram» и «ВКонтакте» с хэштегом 
#BITcup2016. Победителями стали двое студентов, так как жюри не смогло однозначно выбрать одного. Ими 
оказались Александр Жулего (ВитГТК) и Ростислав Никишин (МГКЭ). Авторов лучших фотографий на 
церемонии закрытия наградили специальным призом. 

Закрытие BIT-cup2016 и итоги дня 

На церемонии закрытия олимпиады Борис Никульшин заметил: 

- С утра вы были свежие, сейчас уже немножко вымотанные, но все это на пользу. Вы здесь получили 
квалифицированные советы и опыт. 

Борис Викторович вручал дипломы, а декан ФКСиС Валерий Прытков - медали. Представители ведущих IТ-

компаний страны были признательны организаторам конкурса за возможность пообщаться с талантливыми, 
умными, одаренными студентами нашей страны и выражали благодарность студентам за их горящие глаза, 
за готовность и желание развиваться, реализовывать себя и свои идеи в информационных технологиях, 
поздравляли победителей и награждали их ценными подарками. 

В конкурсе компании R-StyleLab «Базы данных» 1 и 2 место заняли студентки ГрГУ им. Я. Купалы - Валерия 
Карпенко и Юлия Журун. 3 места удостоилась студентка нашего университета - Полина Королева. 

В конкурсе компании Яндекс «YandexAppMetrica Challenge» победил студент МГКЭ Ростислав Никишин. 2 
место досталось Ивану Батурину (БГУИР), 3 - Александру Зоткину (МИУ). 
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В «Yandex Front-end Challenge» от той же компании одержал победу студент БГУ Антон Досов, 2 и 3 места 
оказались у команд БГУИР (2 -Никита Павец, Игорь Лосев, Герман Волков; 3 - Владислав 
Мальцев и Владимир Сернацкий). 

Компания МиСофт, проводившая конкурс «Программирование в системе 1С:Предприятие 8.3», 
наградила 1 местом Павла Галася(БНТУ), 2 - Евгения Колтовича (БНТУ), а 3 - Яну Солтан (ГрГУ им. 
Я.Купалы). 

В конкурсе компании Promwad «EmbeddedLinux/Системное программирование» все призовые места 
заняли студенты БГУИР: 1 - Андрей Лукьяненко, 2 - Антон Стаховский, 3 - Ярослав Гороховик. 

Компанией Microsoft были выбраны лучшие студенты, принявшие участие в конкурсе «Microsoft Bot 
Challenge». Это Артем Омельчук(БГУИР, 1  место), Елизавета Кротова (БГАС, 2 место), Игорь 
Чижов (БГУ, 2 место), Олег Михнович (ПГАЭК, 3 место). 

Победителями конкурса компании МРобот «МРоботCodeWheels» стали: Олег Замжицкий, Сергей 
Ланин, Алексей Данилевский (ВГТУ, 1 место), Андрей Довнар (БГУИР, 2 место), Алексей Бельмач, Антон 
Царикович, Владислав Аверин (БГУИР, 3 место). 

Кроме того, был определен лучший вуз, чьи студенты завоевали больше медалей. Это звание в третий раз 
досталось БГУИР, лучшим средним специальным учреждением образования стал МГКЭ. 

  

Слово победителям 

Конкурс МРобот CodeWheels 

Олег Замжицкий, студент ВГТУ, 4 курс МТФ, 1 место (в составе команды): 

 К нам в университет пришло письмо с приглашением принять участие в BIT-Cup. И я, и мои сокомандники 
до этого уже увлекались робототехникой, но только мобильной. Однако всегда интересно 
поучаствовать в чем-то новом. Вот мы и очутились здесь. Времени на подготовку было мало. Узнали о 
конкурсе мы две недели назад, готовиться начали за неделю. Пришлось изучать литературу поArduino, 
так как сам робот отсутствовал, обновлять знания языков программирования. Вчера была обкатка: мы 
пришли в БГУИР в половину девятого утра, а ушли лишь в шесть вечера. Но, как видите, это того 
стоило. А еще нас приятно удивило, что в таком чисто «мужском» конкурсе были девушки. 

Андрей Довнар, студент БГУИР, 2 курс ФИТУ, 2 место (индивидуально): 

 Робототехникой я начал увлекаться еще в школе, а более детально – последние года полтора. Я 
изначально хотел поступить в МГТУ им. Н.Э. Баумана – не срослось. Но я и не жалею. Мой преподаватель 
в БГУИР буквально привил мне любовь к электронике, за что я ему премного благодарен. К олимпиаде я 
особо не готовился, потому что все это знал. Некоторые ребята, приходя на обкатку, долго пытались 
вникнуть, что же там происходит. Мне было проще. В общей сложности я потратил около шести часов, 
чтобы запрограммировать своего робота. А вообще, здесь огромным фактором является удача. 
Поставил машину не под тем углом – и вот она уже не вошла в поворот. Тут все индивидуально. 

Конкурс «Программирование в 1С: Предприятие» 

Павел Галась, магистрант БНТУ, 1 место (индивидуально): 

 Про BIT-Cup я впервые услышал еще в прошлом году. Но тогда уже как раз прошли отборочные туры и я 
не успел. В этом же году спокойно прошел в финал, заняв на отборе одну из первых позиций. На 
подготовку ушло не так уж много времени, потому что изучать технологии 1С я начал уже давно. Они 
очень востребованы на предприятиях и в специализированных компаниях. Многие считают, что данные 
технологии охватывают в основном знания, касающиеся экономики, но это в корень неверно. Это все то 
же программирование, просто конечный продукт используется чаще всего в экономической сфере 
деятельности. Даже если посмотреть на участников, то вы увидите, что большинство – это парни из 
технических вузов, а вот призерами конкурса «Базы данных» стали, на удивление, девушки. 

  

Тот день дал молодым людям еще одну возможность проявить себя и добиться очередной маленькой 
победы, ведь путь к большому успеху складывается именно из таких небольших, но очень важных шагов! 

  

Подготовили Мария СУБОТКЕВИЧ, пресс-служба 

и Александра ПОПКОВА, студентка 2 курса ФКСиС 
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Студдебют-2016 

Джекпот разыгран. Прорыв свершился 

«Джекпот не состоялся и с возрастанием переходит в следующий тираж (читай – фестиваль)», – 
примерно так думалось после очередной победы ИЭФ на фестивалях студенческого творчества. 
Конечно, «Студдебют» и «Студвесна» – не лотерея, и ИЭФ заслуженно оказывался лучшим на 
протяжении 4 лет. Но тем интереснее было, кто же все-таки прервет эту гегемонию… Интригу 
раскрыли 24 ноября на гала-концерте «Студенческого дебюта-2016». 

Джекпот выиграл ФТК. 

Второе место у ФКСиС. 

На третьем – ИЭФ. 

Для ФТК победа особо значима, а для остальных – особенно непредсказуема, ведь раньше 

представители этого факультета были далеко от первого места. Или близко – если реверсировать список 
итоговых мест. Что так мотивировало ребят в этот раз: постоянное «плетение» в конце таблицы или желание 
доказать другим и самим себе, что и они способны побороться за высшее место – остается гадать. 
Слагаемые успеха очевидны: добрый и поучительный сюжет по сказке «Маленький принц» Антуана де Сент-
Экзюпери, качественная игра актеров, сильные вокальные и музыкальные номера, энергичные, «идейные» 
танцы, волшебные фокусы и простые, атмосферные декорации.  

Ведущие гала-концерта вывели общую формулу успешного выступления: ТИВ = Талант + Интерес + Воля. В 
формуле не хватает, пожалуй, коэффициентов «весомости». Глядя на дебюты факультетов, диву даешься, 
насколько все ребята талантливы, по-своему особенные - нельзя выделить по этому фактору чемпиона. 
Взглянем на другие факторы. Интерес определяет цель, а воля – путь к цели. Несомненно, весомее здесь 
оказывается воля: мало хотеть – надо действовать… 

В отсутствии воли обладателя второго места обвинить никак нельзя. Славный своей внимательностью к 
сюжетам, тщательному построению его перепетий, ФКСиС и в этот раз себе не изменил. Пиратская тематика 
подкупила членов жюри и обеспечила номинацию «Лучшая театральная постановка». Как всегда, на «ура» 
пришлись миниатюры ФКСиС. Особенно актуальна шутка-пародия на нашумевшую песню японского 
комедианта: из сплава получился Питер Пэн. 

Поздравлять ИЭФ с третьим местом – все равно что наступать на больное место. Хотя, в неметафорическом 
смысле ФТК на это место и наступил. Но он, право, первое место заслужил. Как и ФКСиС – второе… 

Очень Хочется выразить иэф слова восторга, вы настоящие молодцы! Оформить 4-летнюю серию 

побед – это другим факультетам пока еще не под силу. В каком слагаемом из формулы успеха ИЭФ в этот 
раз уступил? Наверное, в интересе. Тяжело стремиться быть лучшим, когда ты уже лучший. Зато теперь нет 
сомнения, что во время «Студенческой весны-2017» ИЭФ найдет новую мотивацию и мобилизует все силы, 
чтобы вернуться на первую строчку. Если самому молодому факультету БГУИР это удастся, то комбо-серия 
на «Студенческой весне» не прервется… 

Итак, третье место ИЭФ на «Студенческом дебюте-2016» – следствие очень ярких выступлений других 
факультетов, сам же ИЭФ как всегда на своей высоте. Особенно приятно было увидеть главную героиню в 
танцевальном номере: вот какие многогранные таланты, оказывается, есть среди первокурсников. 

Множество талантов и среди других участников, которым не удалось попасть в тройку: ФКП, ВФ, ФИТУ, 

ФРЭ и МРК. Для некоторых факультетов высокой оценкой их выступлений стало получение специальных 
номинаций, утвержденных профкомом студентов и студсоветом БГУИР, а для других – просто бурная 
поддержка зала. При выходе команд на сцену зрители скандировали название своих факультетов. 
Неудивительно, что во время гала-концерта голосовые связки страдали не у самих артистов, а у их 
поклонников. 

Поздравил всех со свершением «Студенческого дебюта-2016» первый проректор Сергей 
Константинович Дик. Он отметил креатив и азарт в выступлениях факультетов и напомнил первокурсникам, 

что БГУИР – не только стиль жизни, но и знания. А значит, пора готовиться к сессии – с не меньшей 
ответственностью, нежели ребята подходили к подготовке своих концертных программ. Тем более, что на 
экзаменах джекпота не бывает. 

  

Ольга Трофименкова, 

тот самый ИЭФ (3 курс) 

  

А на страницах нашей газеты ИЭФ остается лидером по материалам, предоставленным кафедрами 
нашего университета. 
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В 7-й раз за календарный год мы публикуем общественное достояние кафедры экономики: очередную 
статью из цикла лекций Почетного доктора БГУИР, профессора Фолькера Ронге. 

  

Гранит науки. Маркетинг 

Новый и неоднозначный контекст маркетинга: социальные медиа 

Prof. Dr. Volker Ronge 

Мы все больше и больше наблюдаем, как компании на своем или ином веб-сайте призывают: «Найдите нас 
на Facebook» (или что-то подобное). Что же произошло? Как это может быть проинтерпретировано с точки 
зрения теории маркетинга? 

Следует различать два аспекта: (1) Компании стараются направить людей на маркетинговые сообщения 

(«месседжи»), расположенные в социальных медиа и ориентированные на тех, кто уже является 
пользователями Facebook, и на тех, кто еще не завел учетной записи (аккаунта) в этой социальной сети. 
Социальные медиа – это прекрасное место для маркетинга, так как там миллионы реальных людей, к 
которым можно обратиться непосредственно и индивидуально. Это отнюдь не расплывчатое обращение к 
целевому рынку, как происходит в случае традиционной рекламы (по телевидению, радио, в газетах, 
«желтых» журналах). (2) Позиция и действия внутри самой сети Facebook, однако, не менее значимы для 
компании. Почему? Пользователи социальных медиа устраивают дискуссии, обмен опытом и наблюдениями, 
а также формулируют «обратную связь» касательно их покупок – и это все может иногда быть крайне 
критичным по отношению к определенным товарам, производителям и брендам. 

Таким образом, социальные медиа – то место, где пытаются привлечь внимание, обмениваются 

мнениями, нападают и защищаются в одно и то же время. Вот, что следует ожидать компаниям, если они 
отваживаются войти в мир социальных сетей. Следовательно, осуществление маркетинговой деятельности в 
таком контексте означает участие в игре, правила которой определяются всеми ее участниками, т.е. в первую 
очередь потребителями, которых в социальных медиа большинство. Маркетинг в этом контексте заключается 
в наблюдении за дискуссиями, которые разворачиваются, в реагировании на критические мнения и 
сообщения («посты») и своевременном информировании целевых клиентов и т.п. Маркетинг в социальных 
медиа все время находится под наблюдением ввиду своей абсолютной прозрачности, а поэтому и в 
постоянной зоне риска. 

Социальные медиа – это неоднозначный (амбивалентный) вызов для компании и их маркетинговых 
стратегий. Они не могут избегать этого привлекательного «места», они вынуждены присутствовать в 

социальных сетях, но они должны ожидать неприятности и быть готовыми разбираться с ними. В отличие от 
предыдущей позиции/роли маркетинга как находящегося в безопасности «отправителя сообщений» некоему 
множеству реципиентов, современный, т.е. электронный, маркетинг обнаруживает себя в самой гуще 
реальных и потенциальных клиентов, которые не пассивные реципиенты, а активные и критически мыслящие 
наблюдатели и даже, возможно, воинствующая сторона, провоцирующая целые кампании («shit-storms») 
против определенных товаров, производителей, компаний и их коммуникаций с общественностью. 

Традиционный подход к маркетинговым коммуникациям существенно изменился. При этом в выигрыше 

остались потребители, а в проигрыше – маркетинговые профессионалы. В социальных медиа потребители 
главенствуют. Их сообщения могут как усилить коммуникации компании, так и денонсировать их. В отличие от 
специалистов по маркетингу потребители не несут ответственности за компанию, они действуют автономно и 
часто даже анонимно. Сравнивая традиционный и современный (электронный) контекст маркетинга, можно 
интерпретировать маркетинг в социальных медиа как нечто, демократизирующее коммуникации. 
Доминирование отправителей сообщений над их получателями закончилось. Наконец покупатели 
(потенциальные, реальные и даже иногда относящие себя к «не-покупателям») в социальных медиа 
узурпировали функцию, которая ранее (в до-электронную эпоху) выполнялась некоммерческими 
организациями, проводящими тестирование товаров, их сравнение по качеству, надежности и цене, а также 
публикацию этих результатов для оказания помощи потребителям при их покупках. В Германии это делалось 
негосударственной некоммерческой организацией «Stiftung Warentest». В настоящее время ее роль 
существенно уменьшилась. 

Интернет снабжает нас комментариями, опытом, предупреждениями относительно любого товара или 

услуги, которые можно купить на рынке: автомобили, туры путешествий, номера отелей, условия банковских 
кредитов и т.д. Все это немного хаотично, но функционирует достаточно хорошо, чтобы компенсировать 
существующую ранее нейтральную или сравнительную информацию. 

  

Подготовлено кафедрой экономики 

  

  

Мой факультет 
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День рождения факультета – событие особо приятное. В октябре поздравления с новым годом жизни 
принимали ФКП и ИЭФ. Именинников поздравляли студенты других факультетов. Давайте вернемся в те 
дни, «заглянув» на одно из этих событий. 

22: симметрия в возрасте ИЭФ 

В летопись инженерно-экономического вписан новый возраст – 22 года! Обычно все ждут юбилеев. 
Но симметричные возраста (11, 22, 33 и т.д.) не менее значимы. Как-никак они бывают реже. 

По доброй традиции празднование открывает концерт (18 октября), а впереди – КВН и вечеринка в клубе 
«Madison» (20 октября). В своем поздравительном слове проректор по учебной работе Елена Николаевна 
Живицкая (декан ИЭФ с 2005 по 2009 гг.) упоминает этапы становления ИЭФ: 

Факультет был основан Эдуардом Андреевичем Афитовым (прим. ? декан ИЭФ с 1994 по 2005 гг.), с того 
времени ИЭФ прошел колоссальный путь развития. Первый выпуск был порядка 30-ти человек, начиналось 
все с одной специальности. Постепенно факультет расширялся. Когда я переходила в должность 
проректора, на ИЭФ уже училось около 1200 человек, велась подготовка по четырем специальностям. В 
настоящее время число студентов составляет примерно 1500. Таким образом, факультет уверенными 
темпами движется вперед, развивает свое международное сотрудничество и в целом держит курс на 
интеграцию в единое европейское образовательное пространство. Стив Джобс говорил: «Инновации 
отличают победителя от догоняющего». Наблюдая за развитием ИЭФ, можно уверенно говорить об его 
инновационности. Например, специальность «Информационные системы и технологии в экономике» была 
впервые введена на нашем факультете и уже внедрена в десяти университетах Республики Беларусь. 

Определенно, инновационность – одно из многих отличительных качеств ИЭФ. Кроме этого, факультет может 
гордиться своей активностью, спортивностью и постоянной «хваткостью» побед на фестивалях студенческого 
творчества. Ну, а теперь поздравительные номера дарят ИЭФ друзья-факультеты: ФКП, ФРЭ и ФТК. Радует 
зрителей своими выступлениями и сам виновник торжества. Наверное, этот праздник для разных категорий 
людей может значить разное: для представителей деканата и кафедр ? обращение к истокам создания 
факультета; для зрителей – повод повеселиться и насладиться выступлением артистов; для студентов других 
факультетов – акт дружелюбия и возможность продемонстрировать свои творческие номера. Для актива ИЭФ 
праздничные хлопоты вовсе растягиваются на неделю подготовки. 

Удивительные свойства, сближающие нас, студентов и преподавателей, отмечает в своей речи заместитель 
декана по учебной работеВладимир Геннадьевич Горовой и поздравляет: 

 Желаю дальнейшего развития, достижения новых высот, хороших студентов и первоклассных 
преподавателей! 

Насколько они хороши в находчивости, студенты ИЭФ демонстрируют на КВН. Остроумие и смекалку команд 
«Сальтисоны», «Жили-были Миллиган» и «Основы» оценивают члены жюри: и.о. начальника УВРМ Алла 
Викторовна Боярко; заместитель председателя профкома студентов Анастасия Латушкина; координатор 
культмассового сектора студсовета университета Дмитрий Куис, секретарь ПО ОО «БРСМ» 
факультета Ирина Жукова, председатель жюри ? заместитель декана по учебной работе Владимир 
Геннадьевич Горовой. 

Предварительно команды готовились к двум конкурсам – «Приветствие» и «Домашнее задание». 
Импровизировать же ребятам приходится во время «Разминки». Тут члены жюри запускают мозговой штурм 
команд разнообразными вопросами: «Кем себя представляете в 22 года?», «Зачем экономисту 
логарифм?», «Без чего не бывает Дня рождения ИЭФ?», «Как при отсутствии социальных сетей помнить 
про дни рождения?» и т.д. 

В тему двух последних вопросов – небольшое наблюдение. До КВН-битвы казалось, что День рождения ИЭФ 
не состоится без юмористического поздравления ФКСиС. Что ж поделать, на этот раз про праздничный 
концерт ФКСиС, видимо, забыл. Впрочем, КВН показал: студенты ИЭФ и сами способны своим искрометным 
юмором зажечь зал. 

Наибольшую сумму баллов в разных конкурсах выхватывают разные команды, но по итоговым подсчетам 
места распределяются следующим образом: 

1 место – «Жили-были Миллиган» (сборная студентов 2 курса); 

2 место – «Основы» (сборная студентов 3 курса); 

3 место – «Сальтисоны» (сборная студентов 1 курса). 

Каждый член жюри благодарит команды за остроумные выступления и выделяет для себя шутку-фаворит 
мероприятия… 

22-й День рождения ИЭФ состоялся! Этот праздник точно будет вспоминаться до следующего взросления 
факультета. А может быть, и все 11 лет спустя, когда наступит следующая симмеТРИя в возрасте ИЭФ. 
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Ольга Трофименкова, студентка 3 курса ИЭФ 

Фото Анны МИХАЙЛОВОЙ 

ФОТО-ФАКТОвзгляд 

  

20 октября. КВН по-ИЭФовски в самом разгаре 

  

26 октября. На Дне рождения ФКП было здорово! 

  

11 октября. Ежегодный фестиваль ФИТУ «Нас бачна адразу» чем не творческий День рождения?! 

  

Экстраординарно! 

Необычные хобби наших студентов 

  

Каучсерфинг в историях и лицах 

Он еще не так популярен в нашей стране, как хотелось бы, но свою главную цель выполняет – 
содействует процессу глобализации. 

  

Каучсерфинг (от англ. couch – кушетка, ложе и surfing – путешествие) – одна из крупнейших гостевых сетей, 
члены которой бесплатно предоставляют друг другу помощь и ночлег во время путешествий. 

Регистрация; поиск места, где можно остановиться; отправка запросов – все это абсолютно бесплатно. 
Рабочим языком, как и повелось, считается английский. Но я не раз имела дело с русскоязычными 
гражданами. Каучсерфинг – это способ не просто найти бесплатное место для ночлега, но и улучшить свой 
английский, узнать о культуре другой страны и многое другое. Могу отнести себя к тем каучсерферам, 
которые не обеспечивают ночлегом, но показывают город. Этим летом я, кажется, выучила план минского 
зоопарка наизусть. И познакомилась со многими интересными людьми, например, с Двиром из Израиля. 

Двир является студентом строительного факультета в Тель-Авиве. Учит русский, но пока умеет только 

читать на нем, говорить «спасибо», «привет» и «пожалуйста». Поскольку в день, на который мы назначили 
нашу встречу, проводился фестиваль в Лошицком парке, мы решили направиться прямиком туда. Двира 
поразила чистота Минска, его размеренность и... практически отсутствие персонала, который разговаривает 
на английском. Мы с ним посетили концерт группы Navi, после которого мой израильский друг находился в 
таком восторге, что вечером прислал скриншот, на котором было видно, что он слушает эту группу. 

Алекс, приехавший из Англии, обещал навек запомнить, что такое Серебрянка и Шабаны и кто такой 

Рокоссовский. С портретом маршала он даже сфотографировался в музее истории Великой Отечественной 
войны. А в зоопарк мы поехали, чтобы посмотреть на зубра. Алекса так вдохновило это животное, что он 
изменил маршрут и заехал в Беловежскую пущу – увидеть зубров в естественной среде обитания. 

В нашей стране каучсерферов всего около 3000, среди них активных (те, кто были онлайн не более месяца 
назад) менее 300. Но мне удалось найти таких ребят среди выпускников БГУИР и узнать, почему они решили 
войти в ряды сторонников изучения достопримечательностей при помощи «аборигенов», нежели слушать 
опытных экскурсоводов. 

Андрей Курец (выпускник ФКП 2016 года, специальность МиКПРЭС, магистрант). 

С каучсерфингом меня познакомил друг с географического факультета БГУ и по совместительству бывший 
одноклассник Богдан. Раньше я был жутким домоседом, но этот жизнелюбивый человек показал мне, что 
помимо дома нас окружает великолепный мир. Богдан путешествовал автостопом, и у нас в однокомнатной 
квартире, которую мы снимали вместе с ним, постоянно помимо нас находилось человек 5-6, но никто не 
жаловался, и всем было весело. После я жил в общежитиях и было совсем не до каучсерфинга. Но вот я 
снова живу в квартире и решил попробовать заняться им. Во-первых, это весело. Знакомишься с новыми 
людьми, вы общаетесь благодаря походам по городу и экскурсиям, порой сам узнаешь что-то новое для себя. 
Во-вторых, это помощь, а я люблю помогать людям. А еще каучсерфинг очень сближает, у меня много 
стереотипов в голове рухнуло благодаря людям, которые приезжают из разных стран и рассказывают о 
традициях и менталитете. Плюс ты узнаешь страну не по своим впечатлениям человека, который смотрит 
лишь на оболочку – ты сможешь заглянуть в самую суть, в сердца людей, которые тут живут. 
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И забавные истории случались. Однажды к нам приехал турок, он заходит весь такой бородатый и злой, как 
показалось, ему только автомата в руки не хватало – вылитый террорист. Мы на него смотрим обескуражено, 
а он смотрит на нас, потом улыбается во все 32 зуба и говорит: «А я не мусульманин, взрывов не будет». А 
однажды китаец накормил нас своей традиционной едой, и мы думали, что сейчас погибнем от остроты, у них 
вся фишка в специях заключается, любят ребята очень острое. 

Часто гости хотят увезти что-нибудь с собой, так мы книги им дарим. В этом плане Якуб Колас пользуется 
популярностью: все хотят узнать, кто он и что писал, особенно когда на площадь их заведешь и они памятник 
увидят. 

Иван Рубанов (выпускник ФКСиС 2015 года, специальность ПОИТ). 

Сразу скажу, что веселых историй не знаю, я серьезный человек. Как мне кажется, про каучсерфинг я знал 
всегда, всю свою жизнь, это знание просто в «комплекте» с автостопом идет. Пользовался пару раз 
хостелами в Чехии и Грузии. Вообще, парню сложно искать человека, который был бы рад его принять, как-то 
с опаской относятся, что ли. Я же принимаю всех с радостью. 

Почему я готов делать это? Каучсерфинг – действительно весело и познавательно, к тому же я должен 
людям тысячи километров, которые проехал автостопом. Из преимуществ ночлега у «аборигенов» – 
возможность побывать в спальных районах, в которые ты не поехал бы, плюс практика какого-либо 
иностранного языка. 

Юрий Дашер (выпускник ФИТУ 2013 года, специальность «Искусственный интеллект»). 

В сообщество пришел по совету подруги. Активность делает тебя привлекательным в глазах других 
каучсерферов, как результат – легче получить помощь от них же. Да и интересно это. 

Пользовался хостелами. Плюсы в бесплатном жилье. Остальное зависит от принимающей стороны. Иногда 
удобнее в хостеле спать, а иногда каучсерфер тебе столько расскажет, что ты в жизни не получил бы такой 
пользы. Кстати, есть сходки каучсерферов в Минске. Туда много людей приходит, рассказывают разные 
интересные истории. Встречались и из нашего университета (как студенты, так и выпускники). 

В целом каучсерфинг дает намного больше, чем просто бесплатное жилье. Наверное, именно поэтому я тут. 
Это примерно как «Линкедин» для программистов. Хороший профиль (я про отзывы) означает, что ты 
интересный человек в сфере путешествий и общения. 

Александр Бруй (выпускник ФКП 2012 года, специальность ТОБ). 

В 2013 году, когда учился в магистратуре, смог получить стажировку в Германии – мой первый выезд в 
Европу. До этого были только путешествия по Беларуси и поездки на Кавказ на летние сборы для 
альпинистов. В Германии я узнал, что такое mitfahrgelegenheit, airbnb, лоукосты и еще много разных новых 
слов для свободных путешественников и, конечно же, couchsurfing (раньше я чаще с палаткой 
путешествовал, поэтому и было так много открытий). В том же году и зарегистрировался. Но более-менее 
активно пользоваться порталом начал с 2014 года, когда увлекся автостопом и выезжал за пределы страны 
на недели две-три. 

Удивительно, но там, где останавливался по каучсерфингу, я чаще ночевал у «понаехавших». И при этом все 
равно много узнавал о культуре, быте, традициях. Но самое ценное – тот жизненный опыт, которым может 
поделиться хозяин дома независимо от возраста. Можно познакомиться с уникальными людьми и в Беларуси, 
но там, в путешествии, они все равно другие. 

Это и украинский студент-архитектор Дрезденского университета, который мечтает стать профессионалом 
и возводить у себя на родине самые красивые здания; это и парень, который оказывается 
профессиональным экскурсоводом и проводит нам экскурсию по городу, от которой мурашки по коже 
бегают, а еще экономит нам 50 евро с человека; это семья, в которой трое детей и, когда младшей было 
полгодика, они на шесть месяцев уезжают в Латинскую Америку на автодоме; это девушка из Кракова, 

которая имеет огромный опыт в каучсерфинге, путешествиях и дистанционном доходе и легко своими 
знаниями делится; это и «украинский грузин», который с первых дней путешествия по Грузии задает 

сумасшедший ритм и рассказывает много лайфхаков (маленькая хитрость, полезный совет – прим. 
ред.),которые неоднократно нас выручали… Каждый человек чему-то учит, что-то оставляет внутри, 
подталкивает на свежие мысли и изменение мировоззрения. И, что еще приятнее, рассказывает про 
интересные места, куда стоит съездить, только успевай записывать и находить время. 

Общение с людьми из разных стран, знакомство с другими культурами – это прекрасно! 

  

Подготовила Александра ПОПКОВА, 

студентка 2 курса ФКСиС 

  

Комментарий редактора 
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Это прекрасно еще и потому, что тема публикации раскрыта в полной мере. Сущность краучсерфинга 
распахнула перед нами все свои преимущества. Плюсов много. А есть ли минусы?.. 

Недавно в интернете появился ролик «Болезни современности». В шутливой форме команда Rutube 
рассказывает о таких «модных» недугах, как гугликулез, селфипалкоголизм, синдром Торрента, мамаблогия 

и т.д. Авторы ролика честно признаются, что некоторые из них сами страдают такого рода интернет-
заболеваниями. Каучсерфинг, хоть и берет точку отсчета от виртуальной реальности (существует в виде 
онлайн службы), но все же стимулирует своих сторонников на освоение пространств окружающего мира. Тем 
не менее, если кауч-путешествия становятся для молодежи их образом жизни, то вряд ли это стимулирует к 
созданию семьи. Вот и он – очевидный минус. 

Не перейти зыбкую грань в потоках увлечений, не потерять свой самый ясный маяк на пути к самореализации 
в пространствах личном и общественном – это сродни житейской мудрости. Пусть же она будет верным 
спутником каждого из героев этой публикации! 

  

Виталий БАБИЧ 

  

Пока верстался номер 

В эпицентре культурных баталий 

28 ноября в Молодежном театре эстрады определили тех, кто претендует на звание «Студента года-
2016»! БГАТУ, БГУ, БГТУ, МГЛУ, БГЭУ, БГПУ, БНТУ, Академия управления при Президенте, Международный 
университет «МИТСО» и, конечно, наш БГУИР –лучшие студенты столичных вузов состязались за выход 
в следующий, республиканский этап конкурса. 

На городском этапе определенно прослеживалась национальная белорусская тематика: участники выступали 
в одежде с элементами белорусского орнамента, читали по-белорусски. И это ярко символизировало Год 
культуры, который, как и этот конкурс, уже у финальной черты. 

Каждый из студентов участвовал в двух творческих испытаниях. В конкурсе «Крынiца мудрасцi» презентовали 
произведения белорусских авторов, а в творческой эстафете «Беларусь – культурная» – себя и свои 
способности. Зрители встречали молодых артистов с нетерпением, зал был полон интереса и внимания к 
выступающим. Также участники готовили портфолио и авторский видеоролик на тему «Я – студент» для 
заочного этапа конкурса. Победитель определялся по итогам этих четырех испытаний. 

В официальной группе ОО «БРСМ» в социальной сети «ВКонтакте» проходило голосование, по результатам 
которого победителем стала представительница БНТУ Анастасия Шпаковская. В финале конкурса оказались: 
курсант Университета гражданской защиты МЧС Кирилл Дрозд, студенты Анастасия Шпаковская (БНТУ), 
Евгений Тананко (БГМУ) и наш несравненный Андрей Андрюк! Финалистов в декабре ждет решающий 
республиканский этап, который и выявит лучшего из лучших. 

На вопрос «Что в твоей конкурсной программе тебе больше нравится?» Андрей ответил так: 

«Портфолио, ролик, презентация книги. Мы взяли «Адплату кахання» Купалы. Когда зашла речь об этом 
конкурсе, мы сразу вспомнили о поэтическом театре «Ритмы сердца». Мне помогла его руководитель 
Екатерина Федосеевна Салата и ребята из ее коллектива. Мы в 4 минуты пытались уложить самую 
интересную часть «Адплаты кахання». Я играл Янку, со мной на сцене выступили Дима Куис, Настя 
Елисеева, Ира Богданова. Они сильные актеры, «чытачы». Хочу сказать им огромное спасибо! В конце они 
обратились к зрителям: «Читайте классику, ведь классика, как любовь – вечная». 

Студент 2 курса ФРЭ Андрей Андрюк активно участвует в жизни университета, увлекается музыкой, играет на 
гитаре и барабанах, выступает за сборную КВН. Кроме того, он удостоен звания «Мистер БГУИР-2016». Не 
менее значимых успехов и победы в предстоящем финале мы желаем нашему талантливому, 
энергичному, предприимчивому студенту! 

  

Мария СУБОТКЕВИЧ, пресс-служба 

  

Падзяка 

У працяг тэм пра тэатр «Рытмы сэрца» и Год Культуры мы публікуем падзяку, што паступіла 16 
лістапада на імя рэктара БДУІР М.П. Батуры ад старшыні Мінскага гарадскога аддзялення Саюза 

пісьменнікаў Беларусі М.П. Пазнякова. 

На карысць мастацкага слова 
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Саюз пісьменнікаў выказаў шчырыя словы ўдзячнасці артыстам паэтычнага тэатра “Рытмы сэрца” і асабіста 
творчаму кіраўніку Салаце Кацярыне Федасееўне: 

“Напрацягу двух апошніх гадоў у творчым тандэме з нашай пісьменніцкай арганізацыяй тэатр шчыруе на 
ніве прыгожага пісьменства. Цягам апошніх гадоў выхаванцы паэтычнага тэатра прынялі ўдзел у шэрагу 
значных літаратурных мерапрыемстваў: “Мінскія паэтычныя чытанні”, “Сусветны дзень перакладчыка”, 
юбілейныя творчыя вечары вядомых сучасных літаратараў і інш. Іх пастаноўкі на шматлікіх сталічных 
пляцоўках заслужана атрымалі добры водгук аўтараў і слухачоў, патрабавальных, а падчас і строгіх. 
Асабліва трэба адзначыць мерапрыемства, што прайшло 3 лістапада ў Вашай навучальнай установе з 
удзелам літаратараў. На высокім узроўні, ярка і годна была прадстаўлена лірыка беларускіх паэтаў. 
Заўважны былі не толькі выключны артыстызм, валоданне роднай мовай і рэжысѐрская праца, але і ў 
пэўнай меры бачыліся яскравыя рысы пераемнасці традыцый у беларускай літаратуры.” 

Грамадскае аб’яднанне спадзяецца і на далейшае плѐннае супрацоўніцтва на карысць высокага мастацкага 
слова. 

 

 

  

Наши юбиляры 

  

Поздравляем в ноябре: 

Лисовского Георгия Николаевича 

Кудрову Галину Петровну 

Ползунова Владимира Васильевича 

Мельникову Валентину Иосифовну 

Шатило Николая Ивановича 

Палицына Василия Александровича 

Силкова Николая Ивановича 

Баек Елену Михайловну 

Осипчик Юлиану Валерьевну 

Сасим Серафиму Васильевну 

Липковича Эдуарда Борисовича 

Мушовец Галину Казимировну 

Кирильчука Валерия Борисовича 

Куланову Ирину Валентиновну 
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